

Marseille, le 12 juin 2018

COMMUNIQUE DE PRESSE

L'Aquarius reçoit l'instruction de se rendre à Valence en Espagne pour le débarquement de 629 hommes, femmes et enfants secourus en Méditerranée

SOS MEDITERRANEE : « La question du sauvetage en mer doit devenir une priorité absolue dans l'agenda européen. »



Suite aux échanges avec les autorités maritimes italiennes et espagnoles dans la nuit du lundi au mardi 12 juin, après plus de 36 heures de *stand-by* dans les eaux internationales à 27 milles marins de Malte et 35 milles marins de Sicile, l'Aquarius a reçu l'instruction de mettre le cap vers le port de Valence en Espagne, indiqué comme «port sûr» par les autorités maritimes compétentes pour le débarquement de 629 hommes, femmes et enfants secourus en mer au large des côtes libyennes le samedi 9 juin 2018.

1500 km pour atteindre le « port sûr » de Valence

La distance entre la position actuelle de l'Aquarius et le port de Valence en Espagne est de 760 milles marins, soit plus de 1 500 km. À une vitesse de croisière d'environ 10 nœuds – susceptible de varier en fonction des conditions météorologiques – il faudra plus de trois jours de navigation avant que l'Aquarius n'entre dans le port de Valence pour le débarquement.

Durant toute la période de *stand-by* (depuis dimanche soir), l'Aquarius a été en contact permanent avec le MRCC de Rome, l'autorité maritime qui a coordonne les opérations de sauvetage et de transbordement depuis samedi. L'Aquarius a dûment informé les autorités maritimes compétentes qu'il ne serait pas prudent de se rendre aussi loin en Espagne avec plus de 600 personnes à bord ; que l'état médical et sanitaire des rescapés était susceptible de se dégrader ; que les réserves alimentaires du navire étaient insuffisantes pour faire face à trois jours supplémentaires en mer. L'Aquarius a enfin fait part de sa profonde inquiétude quant à la détérioration des conditions météorologiques sur la trajectoire vers l'Espagne, qui pourrait mettre en péril la sécurité globale des passagers à son bord.

Ravitaillements

Des vivres ont d'abord été acheminées par un navire de la marine maltaise lundi en fin d'après-midi : 950 bouteilles d'eau ainsi que 800 snacks et 800 portions de nouilles. Puis un second ravitaillement de produits alimentaires et de biens de première nécessité a été réalisé ce mardi matin par les autorités maritimes italiennes qui ont livré 200 kg d'oranges, 2 400 petits pains, 100 boîtes de thé, 50 kg de sucre, mais aussi des couvertures, des chapeaux et des chaussettes.

Afin de permettre à l'Aquarius de naviguer en sécurité, plus de la moitié des 629 rescapés à bord de l'Aquarius devaient être transbordés sur deux navires italiens qui devraient escorter l'Aquarius vers le port de Valence, en Espagne, pour le débarquement.

« Le sauvetage en mer doit devenir une priorité absolue dans l'agenda européen »

« Bien qu'elle soit loin d'être idéale, nous sommes soulagés qu'une solution ait finalement été trouvée pour débarquer les 629 hommes, femmes et enfants dans un lieu sûr, en Espagne. Cependant, le voyage n'est pas terminé et les rescapés devront parcourir encore 1500 km avant d'atteindre ce port sûr. Des personnes continuent de fuir la Libye tandis que l'Aquarius est retenu à distance de la zone de recherche et de sauvetage en Méditerranée centrale et que les capacités de sauvetage sont toujours complètement insuffisantes. Ces derniers jours, nous avons vu que des citoyens, des villes et des Etats sont capables et désireux de se mobiliser rapidement, mais la question du sauvetage en mer doit devenir une priorité absolue dans l'agenda européen. Une fois de plus, SOS MEDITERRANEE exhorte l'Europe à placer la sécurité et la protection des personnes avant les considérations politiques », a déclaré Francis Vallat, Président de SOS MEDITERRANEE France.

Pour plus de détails sur les circonstances du sauvetage de ces 629 personnes, veuillez-vous référer à notre précédent communiqué de presse daté du 11 juin 2018.

Télécharger des liens photos et vidéos (utilisation uniquement éditoriale, Tous droits réservés SOS MEDITERRANEE)

- Videos ravitaillement à bord durant le *stand-by* (droits SOS MEDITERRANEE): <https://wetransfer.com/downloads/5113344a9be29621d65b2f34a937001b20180612104609/2220937ec9b388d6754338ad31a7205520180612104609/1c6332>
- Photos à bord (droits : Kenny Karpov / SOS MEDITERRANEE) : <https://we.tl/DI1hZiarcr>

- Ours video de sauvetages précédents (droits SOS MEDITERRANEE) :
<https://wetransfer.com/downloads/5da870a7393468833c6695351f6fe6a820180612104921/32fa5ac4e57894564ad33b6133c4446120180612104921/e623b8>

SOS MEDITERRANEE : Ensemble agissons pour sauver des vies en mer

Depuis 4 ans, au moins 15 000 hommes, femmes et enfants sont morts noyés en Méditerranée en tentant la traversée sur des embarcations de fortune. SOS MEDITERRANEE est une association de citoyens qui affrète un navire, l'Aquarius, pour porter secours à ceux qui fuient pour sauver leur vie. En deux ans, près de 30 000 personnes ont été secourues dont 23% sont des mineurs.

Chaque jour en mer coûte 11 000 euros : plus de 90% de notre budget provient de dons privés ! Nous avons le pouvoir d'agir : ensemble, évitons que la mer Méditerranée ne soit un gigantesque cimetière.
[Faites un don !](#)

#TogetherForRescue [@SOSMedFrance](#) www.sosmediterranee.fr

Contact Presse : Laura Garel : 06 34 39 58 18 – l.garel@sosmediterranee.org